



**Reportajes.** Págs. 4-5  
**Comunas del Ranco** invitan a explorar sus senderos y rutas



**Australetras.** Pág. 19  
**Murciélagos y arañas** viven en las páginas de nuevo libro

**NO MANIPULES FUENTES DE CALOR CERCA DE VEGETACIÓN**

**FUEGO CERO**  
 ÚNETE A LA CAUSA

# Diario austral

Domingo  
 18 de febrero de 2024

\$ 700

Valdivia / Chile  
 Año XLII / N° 15.146

www.australdelosrios.cl

REGIÓN DE LOS RÍOS

## Destacan a capital regional por alta recuperación de vehículos robados

**Iniciativa de seguridad.** Tecnología usada en la comuna permite rápida identificación de móviles encargados.

Dispositivos han permitido ubicar veinte automóviles sustraídos, una de las mayores cifras registradas a nivel nacional. *Pág.8*



**Entrevista**

### Core Taladriz llama a la unidad de la centro derecha para elecciones

**Candidatura.** Evópoli le pidió postular a cargo de Gobernador Regional. Pide primarias. *P.2-3*



PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA

### LA MANZANA Y FUNGI FEST ENTRE GANADORES DE VALDIVIA DESTACA

Municipalidad entregó siete distinciones, tras votación comunitaria realizada en línea. *Pág.4*

### Municipio de Río Bueno investiga un posible caso de contaminación

**Denuncia ciudadana.** Vecinos alertaron sobre residuos en aguas del río Contra. *Pág.8*



**Juveniles.** Pág.15

Siete remeros de Los Ríos entrenan con la selección



**Durante 2023.** Pág. 5

Campaña logró retirar cinco toneladas de pilas en desuso

UF HOY: \$ 36.759,11  
 UTM: \$ 64.343

DÓLAR COMPRADOR: \$ 951  
 DÓLAR VENDEDOR: \$ 991

SANTORAL HOY:  
 BERNARDITA

EL TIEMPO  
 VALDIVIA



MÁX: 27°  
 MÍN: 10°

SUSCRIPCIONES  
 socios@australvaldivia.cl



7 808759 700034

# Entrevista

**E ENTREVISTA.** JUAN MANUEL TALADRIZ EGUILUZ, Consejero Regional de Los Ríos:

## “Es importante una primaria abierta, con Amarillos, con Demócratas e independientes”

**AÑO ELECTORAL.** Core desde 2018 y militante de Evópoli, mira hacia la Gobernación Regional de Los Ríos. Pero, antes, pide unidad en la centro derecha.

Carlos Ross Rojas  
crónica@australvaldivia.cl

En octubre habrá elecciones y Juan Manuel Taladriz Eguiluz Taladriz es la carta de Evópoli para la Gobernación Regional de Los Ríos. El actual core (consejero regional) está de acuerdo en postular, pero insiste que su sector debe presentar candidatos de consenso, con unidad, tal como lo repetía el ex Presidente Sebastián Piñera recientemente fallecido (ver recuadro).

“Es importante incorporar en una primaria abierta convocando al centro político, con Amarillos y Demócratas, y a tantos independientes, que se sientan interpretados por nuestras ideas. Esas diferentes miradas pretendo estén presentes en mi candidatura”, afirma y hace un llamado: “Es importante la unidad en la diversidad para construir una mejor ciudad, región y país. Si podemos soñarlo, lo podemos hacer...”

Taladriz está iniciando esta ruta electoral de 2024, pero la política está en su vida desde muy joven.

Su abuelo fue regidor por Máfíl y su padre, Juan Enrique Taladriz García (RN), fue electo diputado cuando él tenía sólo 16 años de edad. Creció viéndolo trabajar en el Congreso, entre 1990 y 1998, representando al entonces distrito 53, que abarcaba Máfíl, Corral, Lanco, Mariquina y Valdivia.

Recuerda que, para él como hijo, fue un ejemplo la la-

bor social y comunitaria que realizaba su progenitor. Esos valores -afirma- le sirvieron de impulso para asumir también una función pública.

“Desde niño escuché de política en mi casa. Se hablaba que para impulsar el país es fundamental la economía. Siempre me sentí con el deber de homologar a mi padre en la política y hacerlo como servidor público en una visión del 2024, entendiendo que son otros tiempos y que se debe tener una mirada actualizada de las cosas”, afirma.

### SEIS AÑOS EN EL CORE

Juan Manuel Taladriz estudió en el Instituto Salesiano de Valdivia, es Ingeniero Comercial, trabajó en un proyecto forestal y fue emprendedor gastronómico con el restobar Ocio en Valdivia.

Desde 2015 trabajó en la creación del partido Evópoli en Los Ríos y ha sido electo en dos ocasiones como Consejero Regional, en representación de la Provincia de Valdivia. El 11 de marzo próximo cumplirá seis años ejerciendo ese cargo, en el cual ha participado en las comisiones de Medio Ambiente, Hacienda, Social y ha presidido Fomento, Infraestructura y Relaciones Internacionales.

Actualmente es jefe de bancada de los consejeros de Chile Vamos e independientes en la región, además de Jefe de Bancada de Cores de Evópoli en el país y director de la Asociación Nacional de Consejeros regionales (Ancore).

“Si me pide definir mi mira-



JUAN MANUEL TALADRIZ ES LA CARTA DE EVÓPOLI PARA POSTULAR A LA GOBERNACIÓN REGIONAL DE LOS RÍOS.

da de región, yo digo que creo en una descentralización unitaria y apuesto por el desarrollo a través de la innovación y el trabajo conectado que se pretende a través de la Estrategia Regional de Desarrollo, con fo-

co en la ciencia, tecnología, conocimiento e innovación”, afirma al revisar su trabajo.

Y añade: “Ser consejero regional desde el 2018, ha sido muy gratificante en términos personales. Aprendí a conocer

la región, conocer a su gente y sus distintas necesidades, no sólo por el contacto directo, sino que también por el deseo de conocer e informarme en profundidad para entender cuáles son las políticas públicas ade-

### “El legado del ex Presidente Piñera son los acuerdos”

● Para Taladriz la reciente muerte del ex Presidente Sebastián Piñera fue “muy triste”, pero también cree que su figura y su legado “se van a hacer gigantes y la historia lo indicará con sus obras, que hoy la ciudadanía reconoce y valora”. A su juicio, el retiro del ex Presidente Ricardo Lagos de la vida política y la partida de Sebastián Piñera son hechos que “pondrán en perspectiva - con mucha claridad - la frivolidad y mediocridad que muchas veces vivimos y vemos, en la política actual”.

Y dice estar optimista. “Los mejores años pareciera que se han ido, pero debemos ser positivos y aprender a trabajar unidos por el desarrollo del país. Para mí el mayor legado de Sebastián Piñera es la unión y los acuerdos, que necesitamos los chilenos y en nuestra región para avanzar”.

Recalca que el ex Presidente “supo conciliar diferentes mundos y siempre tuvo presente la unidad en la diversidad, la búsqueda del diálogo y no de abrir trincheras ideológicas. Su impronta fundamental, en las políticas públicas fue la generación de buenos y mejores empleos y en lo político, fue la de evitar el quiebre democrático. Fue su conciencia cívica la que evitó caer en la violencia con más violencia, lo que habría llevado al país a un caos. Terminó su mandato a pesar de todo y a pesar de lo mal que lo trataron; recordemos que lo acusaron constitucionalmente dos veces”. ☞

cuadas, esto con el fin de poder implementar junto a los demás colegas buenos planes, programas y políticas junto al Gobierno Regional para que las personas puedan tener una mejor calidad de vida”.

(viene de la página anterior)

**LA FUNCIÓN DEL CORE**

**¿Cómo explicaría, en palabras simples, la función del Consejo Regional? Se habla de él, pero pocos conocen su labor...**

-El Consejo Regional o Core es un cuerpo colegiado compuesto por nueve consejeros de la Provincia de Valdivia y cinco de la Provincia del Ranco. Se conforma, por cuatro mujeres y diez hombres. Es presidido por el Gobernador Regional Luis Cuvertino y ambos -Gobernador y Core- forman el Gobierno Regional.

Su función es elaborar y aprobar las políticas, planes y programas de desarrollo de la región, así como su proyecto de presupuesto, los que deberán ajustarse a la Estrategia Regional de Desarrollo y al presupuesto nacional. También tiene el rol de fiscalizar la labor del Gobernador de turno. Los proyectos de las comunas son en gran parte financiados por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) previa autorización del Ministerio de Desarrollo Social y luego por el Consejo Regional en sesión plenaria. Es importante que el Gobierno Regional tenga un poder de decisión vinculante con el Anteproyecto Regional de Inversiones, forma parte de la Coordinación Regional de Inversiones, cuyo fin es la armonización en las regiones, provincias, comunas y localidades del gasto (inversiones y transferencias) que realizarán durante el siguiente año presupuestario los órganos públicos que se encuentran presentes en ellos, sean sectoriales o el Gobierno Regional respectivo. Creo fielmente que las definiciones sectoriales deben ser priorizadas por las autoridades regionales.

Este cuerpo colegiado, trabaja en conjunto, individualmente nada se puede aprobar, por lo mismo cada iniciativa es dialogada entre los catorce Consejeros y el Gobernador.

**Usted ha integrado el Core por seis años ¿qué hitos destaca del trabajo en el Gobierno Regional?**

-Recuerdo especialmente una visita que hicimos al Ministro de Obras Públicas (MOP) del período anterior Alfredo Moreno, donde fui con tres consejeros más a Santiago a buscar financiamiento para construir la Circunvalación Sur de Valdivia, que debía ser financiado 100% por el Gore. Finalmente fue financiado en un 31% por el Gore y en un 69% por el MOP. Esta obra, ya es una realidad. También recuerdo el conocer al doctor Alejandro Rojas y a su equipo que trabajan ardua-

mente para una cura a los virus emergentes como Hanta, Covid, Ebola y otros e impulsamos financiamiento para avanzar en la pandemia.

**MIRADA ESTRATÉGICA**

**Usted ha sido parte de varias comisiones en el Core ¿Qué iniciativas destaca de las que ha participado en los comités que preside?**

-Durante mis primeros años de consejero regional me involucré en temas de infraestructura, donde me interesaron mucho los temas de agua potable, saneamiento sanitario, planificación urbana e interurbana, o sea planes reguladores comunales e intercomunales.

Los proyectos más complejos tienen que ver con temas de aguas y alcantarillados o saneamientos sanitarios; lo cual sólo acentúa la desigualdad entre nuestros habitantes.

Es fundamental elaborar una hoja de ruta financiada a través de un convenio de programación entre el Ministerio de Obras Públicas y el Gobierno Regional y explorar nuevas soluciones a través de la implementación de nuevas tecnologías que sean más rápidas de instalar, funcionar y a menor costo y que vayan a mejorar realmente la calidad de vida de las personas que viven en sectores rurales y también urbanos.

Al mismo tiempo soy un convencido que el progreso se ralentiza sino somos capaces de actualizar los planes reguladores comunales e intercomunales.

Por otra parte, y en mi gestión más reciente, junto a varios representantes regionales, tuve la oportunidad de ir a Málaga en España y pudimos conversar con el alcalde de la ciudad y otras autoridades, donde compartimos miradas.

Los felicitamos por el trabajo ejemplar que realizan en ciencia, tecnología, conocimiento e innovación y les comenté que, en Los Ríos, estamos trabajando en esa misma línea y que nos gustaría postular a ser sede del Hangar 360.

Ese es un Congreso Internacional de Innovación organizado por la Fundación Chile España que fomenta el desarrollo y la internacionalización de las Startups. Afortunadamente, este año, la actividad se desarrollará en Valdivia (estará a cargo de Fomento Los Ríos con apoyo del Gobierno Regional).

**INNOVACIÓN Y FOMENTO**

**¿Cómo ha sido el presidir la Comisión de Fomento en el Consejo Regional?**

-Ha sido sumamente enrique-



MIGUEL A. BUSTOS A./ AGENCIAUANO.

“

Los mejores años pareciera que se han ido, pero debemos ser positivos y aprender a trabajar unidos por el desarrollo del país. Para mí el mayor legado de Sebastián Piñera es la unión y los acuerdos...”

cedor, porque permite trabajar y profundizar en los planes y programas propuestos desde la división de Fomento e Industrias del Gobierno Regional. También conocemos otras iniciativas de emprendedores o innovaciones.

Debo destacar algunos proyectos que hemos apoyado en los últimos años como los “invernaderos inteligentes”; el desarrollo de una nueva especie forestal como el Roble-Raulí; así como distintas iniciativas en salud y de investigación; además de propuestas en agricultura y turismo, entre otros. Todo esto se financia a través del Fondo de Innovación para la Competitividad Regional FIC.

Desde el rol en la Comisión de Fomento se me ha permitido participar en el Comité de Fomento Los Ríos, conocer iniciativas de emprendimientos y Startups, participar en la Estrategia Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) que estamos ela-

“

Ser consejero regional desde el 2018, ha sido muy gratificante en términos personales. Aprendí a conocer la región, conocer a su gente y sus distintas necesidades, con contacto directo y voluntad de aprender...”

borando junto a la Universidad Austral de Chile y otros miembros institucionales y de la sociedad civil.

Además hemos implementado conversaciones sobre aciertos, logros y dificultades en el ejercicio de emprender, desde la experiencia de distintos empresarios de cada comuna de la región.

En este sentido creo que sería muy importante para la región crear un nuevo Centro de Innovación donde se puedan juntar emprendedores y gente con ideas innovadoras que incentiven la creación de estrategias que estén de la mano con la política de Ciencia Tecnología, Conocimiento e Innovación que tendrá Los Ríos.

Esto ayudaría a tener una mejor conexión entre las universidades, Institutos de educación técnica y los emprendedores, lo que impulsaría la creación de nuevos proyectos de alcance regional, nacional e internacional. Creo que ese vínculo debemos potenciarlo.

“

Se requiere un acuerdo MOP Gore (...) Al mismo tiempo soy un convencido que el progreso se ralentiza si no somos capaces de actualizar los planes reguladores comunales e intercomunales...”

**TAREAS PENDIENTES**

**¿Cómo ve su futuro en el Gore?**

-Mi partido me ha nominado como precandidato a Gobernador Regional, lo cual quiero hacer con muchas ganas y espíritu constructivo. Creo que es necesario poder unir las distintas diversidades de pensamientos que existen. Considero que hoy la política no está dando mucho el ancho. Tengo la esperanza de poder contribuir al buen entendimiento, por lo que creo es necesario escuchar más, hablar menos, y trabajar mucho para poder buscar una manera de tener inversiones sustentables y sostenibles, preocuparnos de generar empleo. Tenemos muchas tareas pendientes en la región: el vertedero, la planta de relleno sanitario y la planta de reciclaje deben ser prioritarios. También el emprendimiento es clave para la región y se debe impulsar una agenda pro-empleo, innovación e inversiones lo más rápido posible. Además, la seguridad debe ser un pilar

“

Considero que hoy la política no está dando mucho el ancho. Tengo la esperanza de poder contribuir al buen entendimiento, por lo que creo es necesario escuchar más, hablar menos, y trabajar mucho...”

en el Gore en todo el territorio. Actualmente, hemos apoyado a la Policía de Investigaciones (PDI) y a Carabineros en distintas iniciativas, pero creo que es insuficiente. Por ejemplo, cuando la PDI interviene un barrio y sacan a narcotraficantes. Al día siguiente nadie se preocupa de ver cómo están los vecinos y de realizar una intervención para ayudar a la comunidad. Entonces quizás seamos nosotros los llamados a articular esa intervención. También creo que hay que avanzar en los convenios de programación en salud y la implementación de tecnología de alto estándar. Es necesario, tener más especialistas. Por ejemplo, se invirtió en un angiógrafo para el Hospital Base de Valdivia, pero por tener pocos especialistas no es posible usarlo más allá de un turno. Creo que nuestra región debe ser más audaz para incorporar materias que inyecten dinamismo a nuestra economía y conversar más a nivel nacional e internacional. ☞